

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 58 (1978)
Heft: 2

Rubrik: Flash sur les entreprises franco-suisses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Flash sur les entreprises franco-suisses

Au cours du premier semestre de cette année, plusieurs entreprises suisses en France ont été confrontées à des **difficultés croissantes** dues principalement à la conjoncture économique générale. Certaines ont dû procéder à des allégements d'effectifs à la suite de plusieurs exercices qui s'étaient soldés par des pertes. Le secteur le plus touché est celui de la construction où la dépression de la demande s'est traduite par une diminution des mises en chantier de logements neufs de 18 % au cours des quatre premiers mois de l'année. Les perspectives ne semblent pas annoncer de retournement de tendance, et les contraintes devenant de plus en plus pressantes, des réductions d'effectifs se sont imposées dans le secteur du second-œuvre notamment. Ces mesures sont d'ampleur limitée, mais la persistance du marasme dans l'investissement immobilier pourrait en appeler de plus douloureuses à moyen terme.

La société **Landis et Gyr**, bien connue sur le marché français de l'équipement électrique, a été chargée, avec la société indienne Industan Machine Tool, d'une commande algérienne portant notamment sur la fourniture et l'installation pour la fabrication de compteurs électriques et de compteurs d'eau d'un montant de quarante millions de francs. C'est avec la Société nationale de l'électricité et du gaz d'Algérie que ces deux entreprises ont traité. Landis et Gyr s'est vu confier la fourniture, l'équipement et le montage des machines de production d'une usine de compteurs électriques, le partenaire indien, pour sa part, étant chargé d'une usine de compteurs d'eau. Les deux usines qui devront produire quelque 700 000 compteurs par année seront implantées à El Euma dans l'Est algérien où elles créeront plus de mille emplois. — Cette commande d'une importance moyenne en ce qui concerne l'investissement mis en œuvre a une certaine signification pour l'Algérie : en effet, les usines d'El Euma seront la première implantation dans le pays d'une industrie de précision.

A l'occasion de l'assemblée générale de la **Compagnie électro-mécanique** — dont l'exercice 1977 s'est soldé par une perte sur opérations courantes et un solde positif sur l'opération de cession de l'usine du Bourget à Alsthom-Atlantique — le président, M. Roland Koch, a précisé l'axe de redéploiement choisi pour l'activité à venir : la stratégie que la CEM entend mettre en œuvre consiste moins à opérer une diversification qu'à rechercher, de concert avec Brown Boveri, la mise en valeur de son propre champ d'action. Il s'agit notamment des transformateurs, de l'appareillage de moyenne et basse tension, des machines tournantes de moyenne et petite puissance, de l'entreprise et des ensembles industriels, de l'électronique, de la traction, de la réparation, des réfrigérants et des matériels spéciaux de désalémentation. — Selon M. Koch, l'importance considérable du gros matériel de production d'énergie — secteur cédé à Alsthom-Atlantique — avait jusqu'ici quelque peu dissimulé les autres domaines d'activité du groupe.

Le plus grand constructeur suisse de véhicules utilitaires, **Saurer SA**, vient de réaliser un prototype de moteur à gaz ultra-silencieux. Ce moyen de propulsion pourra servir autant pour les camions que pour les autobus mais n'est pas destiné aux voitures de tourisme. Il répond principalement au souci de réduire la consommation de combustibles et les nuisances atmosphériques. C'est en milieu urbain que le nouveau moteur de Saurer rendra sans doute les meilleurs services en ce qui concerne la diminution des nuisances. Mais les économies d'énergie qu'il permet pourrait lui valoir l'intérêt et la sympathie des utilisateurs non citadins.

LA MÉTAIRIE

Tél. (022) 61.15.81

NYON (Suisse)

Médecin-Directeur

Établissement médical privé pour les affections du système nerveux

Dr W. G. SEMADENI

- « La Métairie » est située au bord du lac Léman, à 2 km de Nyon et 20 km de Genève, dans un cadre magnifique et reposant.
- Psychothérapie, chimiothérapie, traitements biologiques, cures de sommeil, désintoxications, physiothérapie, hydrothérapie, massages, culture physique, sports, etc.
- Thérapie par le travail, atelier spécialisé. Dames de compagnie et maître de sport attachés à l'établissement.

Tous renseignements auprès de la direction